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村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 議事録 

会議名 第２回 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 

年月日 平成29年11月29日(水) 15:45～17:00 

会 場 関川村役場 ３階大会議室 

出席者 【委員】 

 関川村商工会女性部 

公益財団法人 関川村自然環境管理公社 

 村上市民生委員児童委員協議会連合会 

 村上地域振興局健康福祉部 

 村上地域グリーン・ツーリズム協議会 

 関川村温泉旅館組合青年部  

 ＮＰＯ法人都岐沙羅パートナーズセンター 

 村上市消防団 

 いわふね森林組合 

  

 

 

  

 

【村上市】 

 政策推進課 

 政策推進課 企画政策室 

政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

 

【関川村】 

 総務課 

総務課 

【粟島浦村】 

 総務課 
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伊藤真由美 

伊藤 保史 

楠田  正 

佐々木綾子 

鈴木 信之 

高橋  俊 

忠  隆司 

中山卯一郎 

中山 金重 

林 久美子 

本保 和平 

 

 

 

 

山田 和浩 

東海林 豊 

田村 政和 

酒井 智律 

加藤  匠 

 

 

加藤 善彦 

野本  誠 

 

脇川 善行 

 

[進行] 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

１．開会 

 〈あいさつ〉 

 〈資料の確認〉 

 〈欠席委員の報告〉 

 

２．会長挨拶 

 〈あいさつ〉 

 

 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会条例第６条１項の規定により、会長

が議長となりますので、会長よろしくお願いいたします。 

 

 それでは、これより議事進行を務めさせていただきます。よろしくお願いい

たします。 

３．報告（１）審議会委員からの意見等に対する回答について 
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事務局 

 

会長 

 

 

伊藤保史委員 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

高橋委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木委員 

 

事務局 

 

鈴木委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

３．報告（１）審議会委員からの意見等に対する回答について【資料１】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

 

図書館事業の回答で「うちどく」とあるが、どういうものですか。 

 

家庭での読書のことです。 

 

ほかにありませんでしょうか。 

職員研修事業に関連して都岐沙羅パートナーズセンターと村上市自治振興

課で「地域づくり自慢大会」を２月17日の土曜日に開催する計画をしている。

関川村、粟島浦村の方にも参加を呼びかけ、職員の方にも参加してもらいたい。 

ほかになければ、（２）平成29年度婚活事業について、事務局より説明をお

願いします。 

 

３．報告（２）平成29年度婚活事業について【資料２、追加資料】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

 

マッチングの結果を解散後に参加者へどういう形でお知らせしたのですか。

また、事後セミナーの参加者はどのくらいいたのですか。 

 

マッチング結果については、カップルになった方へ事前に教えていただいて

いた携帯電話へ直接、連絡をしました。事後セミナーの参加者については、カ

ップルになられた方を対象にしたセミナーとカップルになれなかった男性を

対象としたセミナーに分けて開催しました。カップルになられた方は３名の参

加をいただき、内訳は、男性1名、女性２名でそのうちカップルが１組でした。

内容としては、お互いのことをまだ知らないということで、お互い１日のタイ

ムスケジュールを書いて交換し、お互いを知ることから始めるというものでし

た。カップルになられなかった男性のセミナーには、８名の方に参加いただき

ました。内容としては、当日の振り返りや今後について講義いただきました。 

 

婚活イベントの経費はどのくらい掛かったのですか。 

 

講師の謝金等を含めて100万円程度となっています。 

 

講師の謝金はどのくらい掛かっていますか。 

 

交通費を含めて１回14万円程度の経費が掛かっています。それが２回で28

万円程度となります。 

 

昨年の参加者で、今年、結婚した人がいるということだが、報告をお願いし

ます。 

 

昨年の第１回の婚活事業に参加し、カップルになられた方が11月25日に挙式

されました。婚活実行委員会の予算の中から、お祝い品を贈りました。 
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林委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

楠田委員 

 

 

事務局 

 

伊藤保史委員 

 

 

事務局 

 

 

伊藤保史委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

事務局 

 

伊藤保史委員 

 

事務局 

 

 

アンケートの、「問４．今回のイベントに参加してみて」について、女性の

30代、40代の方があまり楽しくなかったと回答した人が多かったようだが、理

由をどう考えているのですか。 

 

 今年は、男性が積極的に女性に話しかける状況が見受けられませんでした。

その結果、女性が独りになってしまい、楽しくない時間が長く出来てしまった

ことが原因の一つではないかと考えています。事前セミナーで講師の先生から

一番やってはいけないこととして女性を独りにすることがないようにと話が

ありました。 

 

来年は、この反省を踏まえて事業実施をお願いします。 

ほかにございませんでしょうか。 

なければ、４．議事（１）平成30年度の取り組み（案）について、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

４．議事（１）平成30年度の取り組み（案）について【資料３】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

 

斎場運営事業について、斎場運営に福祉の増進はそぐわないと以前にも意見

を出しましたが、その意味を教えてください。 

 

後日、担当に確認して説明させていただきたい。 

 

広域消防事業について、成果指標である救急救命士有資格者数の目標値は、

充足数や何かの定めがあって、この目標値となっているのか。 

 

目標値の設定根拠までは、消防本部に確認はしていませんが、救急救命士を

毎年１名増やして行きたいという話を聞いています。 

 

圏域の人口を考慮した人数設定をしているのではなく、このぐらいの人数が

必要というものなのですか。 

 

明確な回答ではありませんが、救急車の台数と職員の勤務を考慮し、必ず出

動時に救急救命士が乗車できるようにするために必要な人数となっていると

考えています。 

なお、詳細については、後日、担当に確認し説明させていただきたい。 

 

スポーツ少年団体育施設相互利用事業について、村上には、スポーツクラブ

が複数あるが、これはスポーツ少年団に限ったものなのですか。 

 

記載のとおり、スポーツ少年団に限ったものとなります。 

 

これは、学校のクラブ活動も対象とならないのですか。 

 

現在は、スポーツ少年団を対象とした事業となっていますが、対象を広げる

ことも可能であるので担当課と協議します。 
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伊藤保史委員 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

鈴木委員 

 

事務局 

 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

村上市のクラブ活動で利用したいという問い合わせがあったので確認させ

てもらいました。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

なければ、４．議事（２）新規事業（案）について、事務局より説明をお願

いします。 

 

４．議事（２）新規事業（案）について【資料４】説明 

 

 特になし 

 

なければ、４．議事（３）共生ビジョンの変更について、事務局より説明を

お願いします。 

 

４．議事（３）平成29年度の取組について【資料４】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

 

斎場運営事業について、先ほど楠田委員から意見のあった福祉の増進という

文言について確認をお願いします。 

 

先ほども説明いたしましたが、担当である環境課に確認をさせていただきま

すが、形成協定の内容については、議決事項となりますので併せて確認させて

いただきます。 

 

楠田委員の質問について、詳細についての確認は出来ていないのですが、村

上市火葬場条例の設置目的にそのような表現がされていることから、そちらか

ら引用していると思われます。 

 

確認をお願いします。 

共生ビジョンの変更は、議会にはどのような形で提案するのですか。 

 

若干違いますが、資料５－１のような形で議会に提案します。先ほども申し

ましたが、議会に掛ける部分は、形成協定の内容ということで取組内容、甲の

役割、乙の役割とありますが、この部分が議決事項となり、具体的な連携事業

については議決事項でありません。 

 

委員から新規事業の追加について意見を言ってもよいものなのでしょうか。 

 

委員の皆様から新規事業の追加について意見をいただければ関係課と協議

をし、事業の追加に取り組んで行きたいと思っています。以前にグリーン・ツ

ーリズム促進事業をそういった形で追加させていただいています。また、既存

事業の拡充についても意見などをいただきたいと思います。 

 

職員の資質向上を目的とした事業はあるが、地域の若い人のスキルアップを

目的とした事業を追加できないかと考えています。すでに、村上市では若者チ

ャレンジ事業を行っていますが、同じ圏域の中で生活している若い人たちが集
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事務局 

 

会長 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

副会長 

 

事務局 

まる機会を創ってもらいたい。この圏域の中で若い人が集まる研修事業は、な

かなかないので婚活とは少し違うが、若い人が集まることでそういった側面も

期待できると思います。 

 

検討させていただきます。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

 

林業担い手育成支援事業について都岐沙羅パートナーズセンターでいわふ

ね林業塾を今年度２回開催させてもらいました。そこで、すぐに就業される人

だけでなく、小さい頃からの自然の中に入ってもらうことが必要だと感じまし

た。１回目は、一般の方を対象に開催し、２回目は、親子を対象に開催させて

もらいました。親子で参加した時には、枝打ちの作業をしてもらいました。そ

の日は、他にピザを焼いたりもしましたが、子供達は枝打ち作業が一番面白か

ったと興味を持って非常に喜んでいました。枝打ちなど実際に林業の仕事をす

ることを喜んでいたので、今の林業担い手育成支援事業の内容は、高校生や大

学生を対象としたものとなっているので、長い目で見た目標を立て、文言を追

加してもらいたい。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

無いようでありますので、以上で議事を終了させていただきます。続きまし

て、５．その他に移りますが、事務局から何かございますか。 

 

５．その他 

それでは、次第の５、その他について事務局より連絡させていただきます。 

本日の会議の報酬等につきましては、12月14日に指定された口座へ振り込み

ますので、ご確認をお願いします。 

 

委員の皆さんから何かございますでしょうか。特にございませんか。 

無いようであれば、議長を退任させていただきます。ありがとうございまし

た。 

 

大変ありがとうございました。 

以上で本日予定された内容をすべて終了いたしましたので、最後に閉会の挨

拶を佐々木副会長にお願いします。 

 

 （佐々木副会長あいさつ） 

 

６．閉会 

ありがとうございました。 

以上を持ちまして、第２回村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会を終了し

ます。 

本日は、大変ありがとうございました 

以上 

 

 

 


